
Protokoll der Hauptvorstandssitzung am 07.02.2014 in Swisttal-Heimerzheim  

   

Anwesende lt. Anwesenheitsliste  

   

Gertrud Fahlbusch                LV  

Nadine Engel                         LV  

Marion Heindorf                   IPR Heinsberg  

Dagmar Rehmke                    Isi-Rider-Rurtal  

Udo Böckels                          Isi-Rider-Rurtal  

Karin Bölter                            GPG Birrekoven  

Annette Simon                       GPG Birrekoven  

Christian Luppus                   Siebengebirge  

Volker Abendroth                  Siebengebirge  

C. Müller                                 Siebengebirge  

Steffi Pogany-Amand           LV  

Barbara Achterfeld                Islandpferdereiter Düsseldorf  

Claudia Schlage                     Islandpferdereiter Düsseldorf  

Birgit Poensgen                      IPN Roderath  

Wilma Müller                         IPN Roderath  

Astrid Paulus                         LV  

Suse Weitkemper                  LV  

Oliver Weitz                           JIPF  

Katja Ludwig                         LV/Reg.-West  

Claus Paulus                          LV  

Walter Feldmann                   LV/Gangpferdefreunde Aegidienberg  

   



   

TOP 1  

Claus Paulus begrüßt die Anwesenden um 19.45 Uhr  

Bärbel Miketta ist entschuldigt,  

Die Vereine Buschhoven und Kottenforst sind ebenfalls entschuldigt.  

Außerdem fehlen folgende Vereine:  

   

Islandpferdefreunde Kaiser Karl e. V.  

IPZV- Radevormwald e. V.  

IPZV Westerwald  

Islandpferdefreunde Aachen und Aachener Land  

   

Das Protokoll der letzten Vorstandssitzung liegt aus technischen Gründen nicht vor.  

Es wird nachgereicht.  

   

TOP 2  

Die Abrechnung der WM liegt in den letzten Zügen.  

Vorab kann prognostiziert werden, dass die Veranstaltung mit einem leichten Plus 

abgeschlossen werden konnte.  

Fixe Zahlen liegen noch nicht vor.  

Dem Länderratsvorsitzenden wurde eingeräumt, in alle Zahlungen Einblick zu nehmen.  

   

Personalien im Bundesverband:  

Christoph Leibold (Richtressort) ist mit sofortiger Wirkung zurückgetreten.  

Mark Tillmann übernimmt das Ressort kommissarisch.  

   



Britta Hassel (Sport) wird nicht mehr zur Wahl stehen.  

Beworben hat sich Carsten Eckert für dieses Amt, er bringt Erfahrung aus dem Jugendressort 

mit und hat im Sportausschuss mitgearbeitet.  

   

Fritz Finke (Finanzen) steht ebenfalls nicht mehr zur Wahl, es liegt eine Bewerbung von 

Joachim Grendel vor.  

   

In den anderen Ressorts stehen die jetzigen Ressortleiter wieder zur Wahl.  

   

Claus Paulus hat zwei Jahreshauptversammlungen der OVs besucht, Angelika Botz besuchte 

die JHV der Regionalgruppe West.  

   

Die weiteren JHVs werden ebenfalls von Claus Paulus oder Vertretern des LV-Vorstandes 

besucht, soweit es keine Terminüberschneidungen gibt.  

   

Der Landesverband hat den Ortsvereinen die Möglichkeit gegeben, verdienten Mitgliedern 

Eintrittskarten für die IPZV-Gala zu überreichen.  

Sechs OVs haben sich darauf gemeldet.  

   

Claus Paulus weist auf die Sleipnir-Abstimmung hin und bittet um ein entsprechendes Voting.  

   

Walter Feldmann wird mit Ende dieser Turniersaison seinen Trainer-Posten im Kader zur 

Verfügung stellen.  

Die beiden anderen Trainerverträge sind ebenfalls zu diesem Zeitpunkt aufgelöst worden. Es 

muss diskutiert werden, wie man weiter vorgehen soll.  

Die Diskussion und Abstimmung liegt in Händen von Steffi Pogany-Amand.  

   

   

Es gab eine Rundmail von Thomas Schiller bezgl. der GEMA-Gebühren.  



Sowohl der IPZV, FN als auch die Pferdesportverbände haben sich darauf geeinigt, dass alles 

so bleibt, wie es ist. Die Verbände zahlen eine Pauschale, damit sind die 

Turnierveranstaltungen GEMA-frei.  

Der „Reiterball“ fällt nicht unter diese Regelungen.  

   

Veröffentlichungen mit GEMA-pflichtiger Musik sind mit Vorsicht zu betrachten.  

   

   

Nadine Engel wurde von isibless mit einem Ehrenamts-Preis im Bereich Öffentlichkeitsarbeit 

geehrt.  

   

Die Mitgliederzahlen der Ortsvereine weichen teilweise geringfügig von denen der zentralen 

Mitgliederdatei ab.  

Der Landesverband hat etwa 58 Mitglieder verloren. Allerdings wurde ein Verein aufgelöst. 

Aus diesem Verein haben einige Mitglieder in andere Ortsvereine gewechselt.  

Der Bundesverband hat einen Mitgliederzuwachs von 7% zu verzeichnen.  

   

   

TOP 3  

Finanzen 

Suse Weitkemper hat die Mitgliederzahlen der Ortsvereine hinterfragt und aktualisiert.  

Sie hat der Versammlung den Geschäftsbericht verteilt.  

OSI Aegidienberg hat mit Plus abgeschlossen, die Ressorts blieben im Budget.  

   

Im Bereich Sport gab es eine Abweichung.  

Da es dort auch Einnahmen gab, ist auch dieser Saldo im Budget geblieben.  

   

Im Bereich Breitensport hat auch die Veranstaltung Breitensportfestival günstiger 

abgeschlossen, daher kann über eine wiederholte Veranstaltung nachgedacht werden.  



   

Für die JHV können einige Budgets vorbereitet werden.  

Die Ortsvereine haben die Möglichkeit, Prüfungssponsoring anzufordern. Es muss 

angemeldet sein und spätestens 4 Wochen nach der Veranstaltung muss die Rechnung bei 

Suse Weitkemper vorliegen.  

   

Zu beachten ist, dass Rechnungen an den Landesverband auch postalisch an die Adresse des 

Landesverbandes ausgestellt werden müssen.  

   

   

Sport  

Astrid Paulus berichtet von der erfreulichen Resonanz auf das Treffen am 08.02. es liegen 

viele Anmeldungen vor.  

Ein weiteres Seminar ist bis jetzt nicht geplant.  

Die Vorbereitungen zur Equitana Open Air laufen, die Richteranforderungen sind bereits 

erfüllt. Es muss darüber nachgedacht werden, ob world-ranking für dieses Turnier gewünscht 

ist.  

Die Prüfung 5-Gang könnte zweimal ausgeschrieben werden, damit der Pass alternativ auch 

auf der P-Bahn geritten werden kann, was nicht dem world-ranking entspricht.  

Ohne das world-ranking können keine Prüfungen mit Einzelritten ausgeschrieben werden.  

Allerdings sind gerade diese Prüfungen für das Publikum sehr attraktiv.  

Abstimmung darüber, ob die EOA ein world-ranking-Turnier sein soll:  

Keine Gegenstimmen, 4 Enthaltungen, also wird es ein world-ranking-Turnier.  

   

Bei den letzten Malen gab es eine Ausscheidung für den besten Tölter.  

Dabei durften jeweils die Sieger der Töltprüfungen gegeneinander starten. Die Regeln 

müssten dazu noch einmal überdacht werden.  

   

Verpflegung der EOA wird vom Verein Düsseldorf übernommen, der Infostand in 

Personalunion mit den Saga-Reitschulen.  



Auch der Abreiteplatz ist bereits organisiert.  

   

   

Jugend:  

Das Konzept des Kaders muss noch besprochen werden.  

Ein Veranstalter für das Bundesjugendtraining wird gesucht.  

Das „Team Junge Züchter“ wird in diesem Jahr ein Gaedingarkeppni Training in 

Aegidienberg veranstalten. Die Mitglieder des Jugendkaders Rheinland sind darüber 

informiert worden mit der Anregung, sich im TJZ anzumelden und am Training 

teilzunehmen, sofern sie sich für diesen Bereich interessieren.  

   

   

Freizeit:  

Der Bericht erfolgte in der letzten Sitzung  

Der Ausschuss tagt in Kürze, dort wird es u.a. um den nächsten Stafettenritt gehen.  

Auch weiterhin gibt es Förderung für Hestadagar-Veranstaltungen und es sollen Regularien 

aufgestellt werden für Distanzreiten und Wanderreiter-Cup.  

In diesem Jahr wird es eine Woche der Wanderreiter geben (21.-28.09.), möglichst sollen in 

dieser Zeit bundesweit Wanderritte veranstaltet werden. Es soll nicht zentral organisiert 

werden, aber zentral unterstützt.  

   

   

Öffentlichkeitsarbeit:  

Alle Neuigkeiten der Ortsvereine bitte an Nadine Engel senden, damit sie auf die Homepage 

des Landesverbandes gesetzt werden können.  

Es wäre gut, wenn der LV Rheinland mehr in Printmedien erschiene (Islandpferd, Rheinlands 

Reiter/Pferde)  

Auf der Homepage existiert eine Landkarte, anhand der man erkennen kann, wo die 

Ortsvereine zu finden sind.  

Suse Weitkemper weist auf facebook hin, die Beiträge sollten öffentlich sein und nicht nur 

intern gepostet werden.  



   

   

TOP 4:  

Wahlen an der JHV  

Walter Feldmann (stellv. Vorsitzender) steht wieder zur Wahl  

Astrid Paulus (Sport) steht wieder zur Wahl  

Gertrud Fahlbusch (Breitensport) würde ihr Amt abgeben, ist allerdings bereit, noch einmal 

für die nächsten zwei Jahre zu kandidieren. In dieser Zeit soll ein(e)  Nachfolger(in) gesucht 

und in das Amt eingearbeitet werden.  

Steffi Pogany-Amand (Jugend) steht wieder zur Wahl.  

Claus Paulus bedankt sich bei dem jetzigen Vorstand für die ausgezeichnete Arbeit im 

vergangenen Jahr.  

   

   

TOP 5:  

Aktivitäten:  

EOA wurde besprochen  

Die diesjährige Hengstschau findet auf Töltmyllan statt, die Einladung wurde bereits 

veröffentlicht.  

In Aegidienberg finden in diesem Jahr zum zweiten Mal die Deutschen Gaedingar-

Meisterschaften statt. Es gibt auch Klassen für Kinder und Jugendliche.  

Neu ist der Gedanke eines C-Flokkur für Freizeitreiter. Es wird dabei kein Rennpass geritten. 

Möglicherweise dürfen dabei keine Profis starten.  

Weiterhin gibt es T1, T2 und T7 (in Altersklassen und offene Klasse), Hallenspeedpass usw.  

Die Richter sind bereits eingeladen.  

www.gkm-2014.de  

   

Am 08.03. findet in Aegidienberg ein Seminar mit Frau Erdmann an, speziell für Referenten 

für Öffentlichkeitsarbeit bezgl. Pressearbeit.  

http://www.gkm-2014.de/


   

   

TOP 6:  

Berichte aus den Ortsvereinen  

In Düsseldorf wurde für Kinder in Not auf den Philippinen gesammelt. Dort gibt es eine 40-

Jahr-Feier im September.  

   

Roderath fährt mit dem Bus nach Hagen zur Gala, gern kann zugestiegen werden.  

2. Testturnier am 26.04. Am 18. Mai findet ein Sternritt zum Archäologischen Park in 

Nettersheim statt. Gerne kann auch daran teilgenommen werden  

Einladung zu den Röderather Tölttagen am 19.-21.09.2014  

Für die Zuchtveranstaltung gibt es noch keinen Termin  

Im nächsten Jahr wird der IPN 40 Jahre und stellt den Antrag auf die Landesmeisterschaften 

2015. Der genaue Termin steht noch nicht fest.  

   

   

   

Themen zum Bereich Verschiedenes gibt es nicht  

   

Claus Paulus schließt die Versammlung um 22.00 Uhr  

 


